



# HISTORISCHE EUROPA-STUDIEN

## Geschichte in Erfahrung, Gegenwart und Zukunft

Herausgegeben vom  
Institut für Geschichte  
der Stiftung Universität Hildesheim  
unter der Leitung von Michael Gehler

Expl.	ISBN 978-3-487-	Autor, Author / Titel, Title	€
Versandkostenfrei innerhalb Deutschlands ab € 150,- Rechnungsbetrag			Total

Name:

Fon:

Rechnung / Invoice

Fax:

Kreditkarte / Credit card:

Anschrift / Address:

VISA  Mastercard

Lieferanschrift, falls abweichend /  
Delivery address, if different:

Karten-Nr. / Card-No.:

gültig bis / Exp. date:

Datum und Unterschrift / Date and Signature:

# HISTORISCHE EUROPA-STUDIEN

Geschichte in Erfahrung, Gegenwart und Zukunft

Herausgegeben vom Institut für Geschichte  
der Stiftung Universität Hildesheim  
unter der Leitung von Michael Gehler



# HISTORIC EUROPE STUDIES

History in Experience, the Present, and the Future

Edited by the Institut for Historical Studies  
of the University of Hildesheim  
directed by Michael Gehler

Europa" und „Integration" sind in aller Munde. „Europa" ist nicht mehr nur Vision und Utopie wie in der Vergangenheit, sondern Realität und Praxis in der Gegenwart. Das Europa der „Europäischen Union" ist mit dem Vertrag von Maastricht eine Wirklichkeit geworden, von der Bürgerinnen und Bürger der Union alle in jeder Hinsicht betroffen sind. Europas Geschichte im weiteren und die Geschichte der europäischen Integration im engeren Sinne als Forschungs- und Vermittlungsauftrag zu begreifen, ist Aufgabe dieser Reihe. Sie veröffentlicht Monographien, Ergebnisse von themenspezifischen Workshops und wissenschaftlichen Tagungen sowie systematische Zeitzeugenbefragungen. Ohne Kenntnis der Vergangenheit ist weder die Gegenwart zu verstehen, noch eine Aussicht für die Zukunft zu gewinnen. Die Reihe steht daher im Zeichen von Erfahrung aus der Geschichte, Verortung der Gegenwart und Erwartung hinsichtlich der Zukunft. Mit einer kompetenten europageschichtlichen und integrationshistorischen Expertise stellt sie notwendiges Erfahrungs- und unentbehrliches Orientierungswissen bereit.

Europe" and "integration" are on everyone's lips. "Europe" is no longer just a vision and a utopia as in the past, but rather reality and practice in the present. The Europe of the European Union became a reality with the Maastricht Treaty, which affected all of citizens of the union in every respect. The task of this series is to comprehend the history of Europe in general and of European integration in particular as an impetus for study and reporting. It involves the publication of monographs, of the results of theme-specific workshops and scholarly conferences, and of systematic surveys of contemporary witnesses. Without having learned from the past, the present cannot be understood, nor can a view of the future be gained. The series therefore functions against the background of the experience from history, the placing of the present, and the expectations for the future. With competent expertise regarding the history of both Europe and integration for the past, present, and future, it provides necessary experiential knowledge and indispensable orientational knowledge.

## In Vorbereitung / In Preparation:

Band 1 | Romain Kirt  
Europa — Die Weltmacht der Herzen. Zukunftsszenarien für das 21. Jahrhundert.  
188 S. ISBN 978-3-487-14239-5 € 29,80  
Erscheint 2009.

Band 2 | Michael Gehler / Andreas Pudlat (Hg.)  
Grenzen in Europa.  
378 S. ISBN 978-3-487-14240-1 € 39,80  
Erscheint 2009.

## In Planung / Planned:

Band 3 | Kurt Gritsch  
Intellektuelle, Medien und die Nato im „Kosovo-Krieg" 1999.

Band 4 | Michael Gehler / Xuewu Gu / Andreas Schimmelpfennig (Hg.)  
EU-Asia-China — China-Asia-EU: Historical, Political and Future Perspectives. Tagungsband.

Band 5 | Michael Gehler / Hinnerk Meyer (Hg.)  
Hildesheimer Europagespräche I. Vorträge und Interviews.

Band 6 | Michael Gehler (Hg.)  
Die Macht der Städte. Ringvorlesungen.

Band 7 | Andreas Schimmelpfennig  
Die Sicht der Anderen: Kulturelle Divergenzen als Basis außenpolitischer Interpretation. Die Donaumonarchie in den Augen Großbritanniens, Italiens und Deutschlands 1894 bis 1915.

Band 8 | Andreas Pudlat  
Nach Schengen — Zum Konnex von Grenze, Grenzschutz und Kriminalität.